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ORDINE DEL GIORNO: n. 130 del 30/10/2020 

 

ORARIO DI CONVOCAZIONE: 09.00  

                                               

ORARIO INIZIO SEDUTA 10.00 

 
CONSIGLIERI PRESENTI Presente 

Assente 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

Bertolino           Francesco 

 

Presente 

 
10.00 11.02     

Mattaliano         Cesare 

 

presente 10.00 10.57     

Caputo               Valentina Presente 10.00 11.02     

Chinnici             Valentina 

 

presente 10.00 11.02     

Lo Monaco         Rosalia 

 

Presente 10.06 11.02     

 

L’anno duemilaventi, il giorno trenta del mese di novembre, la V Commissione Consiliare è stata convocata 

dal Presidente Francesco Bertolino per procedere alla trattazione degli argomenti iscritti all'O.d.g. 

La seduta della Commissione avviene in modalità a distanza attraverso la piattaforma di Google Meet, tale 

modalità viene prevista a seguito disposizione n. 7 del 24-03-2020 del Presidente del Consiglio Comunale.  

La seduta  si svolgerà  in via convenzionale presso i locali della sede di via Marchese Ugo 60. 

Alle ore 10.00,  in secondo appello,  il Presidente  Francesco Bertolino  assistito dalla Segretaria  Marilena 

Manduci, predispone  l'appello, al quale risultano presenti i Consiglieri:   Francesco Bertolino,  Valentina 

Chinnici, Valentina Caputo e Cesare Mattaliano. 

Il    Presidente,  constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta. 

Tutti i partecipanti danno il consenso al video, alla registrazione e pubblicazione dello stesso. 

Il link dove sarà possibile la visualizzazione della registrazione delle sedute è il seguente: 

https://www.comune.palermo.it/odg.php?sel=20&asel=5 

Il Presidente avvia i lavori chiedendo alla cons.ra Chinnici di relazionare la Commisione circa l’incontro 

con il dott. D’andrè, Garante dell’Infanzia.  

Alle ore 10.06 entra in collegamento la cons.ra Lo Monaco. 
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La cons.ra Chinnici,  in maniera sintetica, informa che ai partecipanti, sono state  inviate delle slide, molto 

interessanti,  riguardanti  una indagine fatta su 68 scuole, in 7 Circocrizioni, su circa 10 mila studenti, nel 

periodo del lockdown. La Consigliera informa che nei dati  rilevati, emerge il divario digitale,  che la DAD 

ha cercato di colmare con una sorta di didattica mirata sui singoli ragazzi. Le indagini infatti rilevano che le 

famigle  sfornite di PC, sono  risultate circa il 44% . La Consigliera nel corso della sua relazione, comunica 

che proprio in occasione di questo incontro, è stato annumcaito un finanziamento da parte del  Ministero  

per i Patti Educativi Territoriali, ma che non le è ancora chiaro a chi vadano i fondi, se direttamente alle 

scuole o agli Osservatori Scolastici. La Consigliera infine informa che, oggi inizia la prima delle 16 giornate 

del Forum  sulle Diseguaglianze e Diversità. 

Il Presidente, considerato che anche la cons.ra Lo Monaco ha partecipato all’incontro, la invita ad 

intervenire sulla tematica. 

La consigliera Lo Monaco, dopo aver confermato quanto già rappresetato la collega Chinnci,  suggerisce di 

invitare il dott. D'Andrè, per maggiori approfondimenti,  in Commissione  o eventualmente direttamente in 

Consiglio. 

Prende parola la Cons.ra Caputo per chiamare l’attenzione sulle prove invalsi, e dopo aver precisato che lo 

scorso anno non si sono svolti, puntualizza che i ragazzi durante l'anno non venivano adeguatamente 

preparati per affrontarli,  o che  magari ciò avveniva in maniera disomogenea tra le regioni. 

La cons.ra Chinnici, dopo essersi soffermata ad analizzare tale aspetto, comunica che questi  sono previsti, 

per l’anno in corso, per  il 6 e  12 maggio. 

Nel  proseguire il dibattito sul  tema,  sulla scuola in generale, e nello specifico sul Tempo Prolungato,  la 

cons.ra Chinnici riferisce che, da una verifica è emersa che questo nel sud viene fatto con una percentuale 

inferiore al 7%, mentre al nord per oltre il 50%. Dunque è evidente, sottolinea la consigliera,  che altrove 

viene fatta più scuola. 

Detto ciò, la cons.ra  Chinnici, desidera riprendere il tema già rappresetato nella seduta precedente e che 

attiene il progetto dell'’Associazione “Piccoli Battiti”, atraverso il quale oltre a donare alle scuole un 

defibrillatore, verrebbero fatti dei corsi formativi specifici per l’utilizzo. 

Il Presidente fa un riepilogo al riguardo, per informare il cons.re Mattaliano. 

La cons.ra Caputo chiede di intervenire per puntualizzare quanto sia importante la formazione per l'utilizzo 

del defribrillatore, e le responsabilità che ricadono, su chi è abilitato all'uso. La consigliera oltre a 

soffermarsi ad analizzare tale aspetto, ricorda che in occasione di uno dei vari dibattiti sull'emergenza 

sanitaria, rappresentò l'opportunità di prevedere, all'interno di ogni plesso scolastico, la figura di un medico, 

oltre che uno spazio dedicato a ciò che può riguardare una emergenza di carattere sanitaria. La Consigliera 

sottolinea che  tale sua proposta fu espressa anche all'Ass.ra alla Scuola. 

La Commissione discute sul percorso da seguire, e chi è opportuno invitare per approfondire la questione. 



Passando ad un altro tema, la Cons.ra Lo Monco, chiede  di intervenire per chiedere al Presidente se ci sono 

aggiornamenti riguardo la mail dove venivano evidenziate le criticità rappresetatate dalla VI Circoscrizione. 

La consigliera chiede inoltre se oltre  lei, anche gli altri consiglieri, avessero ricevuto una nota dove veniva 

segnalato l’allagamento della scuola Pitrè. 

Il Presidente risponde che riguardo la nota nella quale si fa riferimento alle richieste della VI circoscrizione, 

la commissione non ha ricevuto alcun riscontro, e pertanto ritiene che si debba fare un sollecito, inoltre  

nessuna segnalazione è stato ricevuto rispetto al plesso Pitrè e chiede alla consigliera se desidera 

condividerla con la Commissione in maniera di valutare l’ipotesi di una nota al riguardo.  

Proseguendo i lavori, il Presidente predispone la lettura del verbale n. 209 del 3 novembre, che posto in 

votazione, viene approvato all’unanimità. 

La commissione procede discutendo sul tema riguardante i Cantieri Culturali, dove la cons.ra Lo Moanco 

precisa che ad oggi non ha anora ricevuto alcuna risposta rispetto alle sue domande di chiarimento, che 

aveva posto in occasione dell’incontro con l’Ass.re alla Cultura e gli Uffici Amm.vi. A suo parere, alcune 

questioni, rimangono ancora aperte, e sarebbe dell’idea di fare un sopralluogo proprio per constatare di  

presenza, gli spazi all’interno dei Cantieri  Culturali. 

Procede il dibattito sull’ organizzazione dei lavori in seno alla commissione riguardo i temi che sono 

propedeutici ai lavori d’aula Consiliare. 

Il Cons.Mattaliano, facendo riferimento a quanto evidenziato dalla collega Lo Monaco, e in armonia con 

quanto precisato dal presidente, ritiene che l’Ass.re Zito, in occasione dei vari incontri avuti, ha mostrato un 

comportamento assolutamente in linea con la Commissione. 

Alle ore 10.57 esce dal collegamento il Cons. Mattaliano. 

Conclusi gli interventi, il  Presidente dopo aver rinviato l’approvazione  del presente verbale, alla 

prossima seduta utile, alle ore 11. 02 dichiara chiusa la seduta 

La registrazione della riunione, che è parte integrante del presente verbale, è visionabile sul sito del 

Comune di Palermo al link: 

                                                “https://www.comune.palermo.it/odg.php?sel=20&asel= 5 

 

ORARIO FINE SEDUTA 11.02 

 

         La Segretaria                                       Il Presidente 

     Marilena Manduci                               Francesco Bertolino 
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